

Amt für soziale Sicherheit
Soziale Förderung und Generationen
Fachstelle Familie und Generationen

Ambassadorshof / Riedholzplatz 3
4509 Solothurn
Telefon 032 627 23 11
aso@ddi.so.ch
aso.so.ch

Geht an:
Trägerschaften der Kitas im Kanton Solothurn
Kita-Leiterinnen und Kita-Leiter

Infomail Kindertagesstätten und Horte / Herbst 2021

Liebe Trägerschaften der Kitas im Kanton Solothurn
Liebe Kita-Leiterinnen und Kita-Leiter

Wir freuen uns, Ihnen ein paar Informationen aus dem Fachbereich Kindertagesstätten und Horte des Kantons Solothurn zuzustellen.

Aktuelles

Mitfinanzierung der Solothurner Gemeinden an die familien- und schulergänzende Kinderbetreuung

Die Solothurner Gemeinden sollen künftig das familienergänzende Kinderbetreuungsangebot mitfinanzieren. Der politische Beschluss dafür hat der Kantonsrat im Juli 2021 verabschiedet, wie auch in der [Solothurner Zeitung](#) zu lesen war.

Personelle Änderungen im Bewilligungs- und Aufsichtsteam

Herr Markus Schär, langjähriger Leiter der Fachstelle Familie und Generationen, ist diesen Sommer in Pension gegangen. Seine Nachfolge angetreten hat Frau Corinne Gonseth, bisher Fachverantwortliche Kita und Horte im Team Aufsicht und Bewilligung. Neu zum Fachteam dazu gekommen sind die Sozialarbeiterin Sarah Seiler und der Sozialpädagoge und Sozialarbeiter Simon Marschall. Frau Seiler hat die Fachverantwortung für die Pflegefamilien übernommen, Herr Marschall übernimmt die Fachverantwortung für den Kitabereich. Die Telefonnummer und Mailadressen finden Sie auf unserer [Homepage](#).

Interessantes und Wissenswertes

Bedürfnisorientierte Pädagogik

Kitas und Horte gelten als Ort der Erziehung, insbesondere aber auch als Ort der Beziehungen.

Die Gestaltung von wohlwollenden und wertschätzenden Beziehungen ist ein elementarer Bestandteil des professionellen pädagogischen Handelns in Kitas und Horten. Aus fachlicher Sicht stärkt eine beziehungs- und bedürfnisorientierte Pädagogik die Kinder in der Entwicklung des Selbstwertes. Ein gestärkter Selbstwert fördert die Resilienz.

Ein Buchtipp zum Thema, welcher auch auf der Homepage von Kibesuisse zu finden ist, lautet: [Entfaltung durch Beziehung - Wie Erziehung gelingt](#) von Barbara Frischknecht-Schoop.

Wir erweitern die Empfehlung mit dem Buch [Resilienz im Kita-Alltag. Was Kinder stark und widerstandsfähig macht](#) von Maïke Rönna-Böse, Klaus Fröhlich-Gildhoff.

Die Herisauerin Barbara Frischknecht-Schoop behandelt die Thematik mit viel Erfahrungswissen aus ihren Tätigkeiten als Primarlehrerin, Eltern- und Erwachsenenbildnerin.

Maïke Rönna-Böse und Klaus Fröhlich-Gildhoff haben Professuren an der Evangelischen Hochschule Freiburg; sie für Pädagogik der Kindheit und er für Entwicklungspsychologie und Klinische Psychologie.

Ihr Buch behandelt die Thematik wissenschaftsbasiert, gut lesbar in übersichtlicher Darstellungsform.

Weitere interessante Artikel sowie ein Podcast zum Thema beziehungs- und bedürfnisorientierte Erziehung unter:

[Bedürfnisorientiert erziehen, aber wie?](#) Artikel im Elternmagazin Fritz und Fränzi

[Wie bedürfnisorientierte Erziehung gelingt](#) Artikel im Magazin Wir Eltern

[ATTACHMENT PARENTING: Ein Kinderarzt zur bedürfnisorientierten Erziehung](#) Interview in der neuen Luzerner Zeitung mit dem Kinderarzt und Autor Herbert Renz Polster

[Und wenn sich mein Kind im Supermarkt auf den Boden wirft?](#) Gespräch mit der Pädagogin Eliane Retz im Podcast Smarter Leben von der Zeitschrift Spiegel.

Männer in Sozialberufen – „Ich bin Kinderbetreuer“

In Kitas und Horten sind männliche Kinderbetreuer nach wie vor in der Unterzahl. In der Schweiz beträgt der Anteil von Männern in der Kinderbetreuung gerade mal 8%. Auch in anderen Berufsfeldern der Sozialen Arbeit sind Männer wenig vertreten. Der Dachverband der Schweizer Männer und Väterorganisationen männer.ch und die Fachhochschule Nordwestschweiz für Soziale Arbeit FHNW haben daher eine neue Kampagne lanciert. Mehr dazu unter: [Männer in Sozialberufen](#)

Mit unserem Mail informieren wir Sie über die Tätigkeiten der Fachstelle Familie und Generationen sowie über aktuelle Themen im Bereich Kitas und Horte, welche für Sie im Kanton Solothurn relevant sind. Auch werden wir Sie auf Veranstaltungen sowie Aus- und Weiterbildungen aufmerksam machen.

Für Tagesfamilien sowie Pflegefamilien verschicken wir separate Infomails, die wir Ihnen auf Wunsch gerne zustellen.

Bis zum nächsten Infomail wünschen wir Ihnen eine schöne Zeit.

Abteilung Soziale Förderung und Generationen
Fachstelle Familie und Generationen